

Inaugurando la estación de Desamparados

La ceremonia de ayer

Ante numerosa concurrencia, cuyo número no bajaría de dos mil personas, se realizó ayer, a las cuatro de la tarde, la inauguración del hermoso edificio de la estación de los Desamparados, del ferrocarril central del Perú, recientemente construido por la Peruvian Corporation, en el mismo sitio que ocupó la antigua estación de los Desamparados, que fué destruida por un incendio.

En nuestra edición de ayer dimos una información gráfica y los pormenores de la nueva estación, por lo que ahora nos limitaremos a dar cuenta de la ceremonia, dejando constancia, si, del magnífico efecto que el nuevo edificio ha causado. A todos los que ayer concurren a la ceremonia de que damos cuenta, por la buena distribución de sus diversos departamentos y por la elegancia de la construcción en la que, como hemos dicho ya, no se ha escatimado gastos ni esfuerzos para hacerla digna de su objeto y del a cultura de nuestra capital.

Llamó la atención especialmente el hermoso decorado del gran hall de espera para caballeros, cuya bonita columnata sustentará una farola, idéntica a la que ostenta el Banco del Perú y Londres. El decorado de la obra, aunque no totalmente concluido, da una prueba palpable de la competencia del escultor encargado de ella, señor Guillermo Amici, así como en todo el trabajo de cemento armado, sólido y de buen gusto. Puede, pues, sentirse satisfecha la Peruvian Corporation, con haber levantado un edificio que no desmerece en nada a los mejores construídos del Viejo Mundo y de haber encargado su ejecución a competentes profesionales como el señor Amici y el ingeniero señor Marquina.

Desde antes de las cuatro de la tarde, hora señalada para el acto, acudió una concurrencia numerosa, la que se instaló en la estación de los Desamparados y en las bocanillas de la Pescadería y Rastro de San Francisco.

Una fuerza del batallón gendarmes y otra de guardia civil fué distribuída convenientemente para hacer guardar el orden.

Los gendarmes abrieron calle desde la puerta principal de la estación hasta la acera, para dar paso al Presidente de la República y su comitiva que dentro de breves momentos se presentaría para inaugurar el edificio.

Entre los invitados notamos a las siguientes personas:

El Delegado Apostólico, monseñor Jacinto Scapardini, que bendijo la obra; los Ministros del Brasil, de Estados Unidos de Norte América, de Italia, de Inglaterra, encargado de negocios de Cuba, señor Portela; el barón de Vaux, ex-encargado de negocios de Francia, varios señores y diputados, muchos conocidos hombres de negocios, comerciantes e industriales.

Asistieron al acto los señores Miguel Echenique, segundo Vicepresidente de la República; Nicanor Carmona, Alcalde de Lima; doctor Federico Elguera, Ministro del Perú en Bolivia; el prefecto del departamento, coronel Regal; los señores Cantuarias, García y Lastres, contralmirante Pedro Gáezon, José Carlos Bernales, Antonio Carreño, doctor Curletti, Julio Rodríguez, José Rodolfo Romero, Pablo La Rosa, Severiano Pezada, Germán Cisneros y Raygada, Leonidas Avendaño, Dominigamio, Alejandro Puente, Alfredo Ayulo, Eleodoro Romero, Domingo Rey, Julio A. Raygada, Juan Francisco Ramirez, Málaga Santolaya, Federico Villarreal, doctor Rojas, Enrique Basadre, Agustín Espinoza, Feehan, Norris, Holstein, Rafael Marquina, arquitecto de la obra de la estación, Guillermo de Osma, Marcial Pastor, Juan Allaga, Carlos Zavala y Loayza, Miguel Delgado, Víctor Revilla, Luis Sanguinetti, Lino Velarde, Felipe Derteano, Ignacio R. Puente, A. Brown, Leoncio Samanez, Víctor Pazet, Isaac Egáren, Amicci y Montero, Héctor Andrade, Enrique Revet, Francisco Guillet, Gregorio Luque, Miguel Nugent, Mateo Patrón, Víctor Castro Iglesias, doctor Macedo, Michel Fort, Rafael Cnevoro, Arce Pizarro, Arturo Alba, Enrique Sawyne, Felipe Voto Bernales, Mr. Ashton, Howard, Felipe Arancibia, general Diez Conesco, Delaude.

Crusanto Elias, José Vera, Carlos Lostanau, etc.

Hallábase también presentes todos los empleados de la oficina del ferrocarril y los contratistas y maestros que han corrido con la ejecución de tan hermoso edificio.

El presidente de la república fué recibido por una comisión formada de los señores Morikil, Feehan, Norris y Maguina. Acompañaban al jefe del Estado que llegó a pie a la estación, los ministros señores Ganoza, Leguía y Martínez, Jimenez, La Torre, García y Castañeda y los presidentes de las cámaras legislativas, señores Rafael Villanueva y J. de D. Salazar y Ovarzabel.

Los invitados que se hallaban delante de la estación recibieron a S. E. con aplausos. Acto continuo el señor Morikil pronunció el siguiente discurso:

Excmo. señor: Por resolución suprema de 28 de abril del año próximo pasado, el gobierno de V. E. se sirvió aprobar los planos que había mandado levantar para la reconstrucción de esta estación, y ordenó que se remitiera copia de ellos a mi representado, para que proveyese a ejecutarlos.

La Peruvian Corporation sin estar precisada por su deber legal para realizar obra de tanta magnitud, pero animada del decidido propósito de satisfacer los anhelos de V. E. aceptó gustosa su mandato, y procedió a iniciarla con la mayor actividad posible, sin reparar en el gasto, ni en el esfuerzo que su realización le demandaba.

Hoy, después de un año de incesante trabajo, me es sumamente grato rogar a V. E. que la inaugure, a fin de entrarse al servicio público.

Durante la ceremonia se produjo un incidente desagradable, provocado por algunos individuos que se hallaban entre el gentío que ocupaba buena parte de las calles de la Pescadería Rastro de San Francisco y Desamparados, quienes prorumpieron en voces contra el Presidente de la República, originando algún desorden que terminó por la actitud de la gran mayoría de los presentes, que vitorearon al presidente electo, señor Billinghurst, lo que produjo inmenso entusiasmo en el público.

La Peruvian Corporation quedaría enteramente satisfecha de su labor, si V. E. encontrara que ha sabido interpretar su pensamiento y hacer algo digno de la importancia y cultura de esta histórica ciudad.

Reciba V. E. por nuestra benévola concurrencia a este acto, e homenaje de mi más sincero agradecimiento.

En seguida el presidente de la república dijo lo siguiente:

Señor Morikil. Me es muy grato expresaros la satisfacción con que veo llegar a su término una obra, como ésta, reclamada por la cultura y el ornato públicos, y cuya realización fué uno de mis constantes anhelos.

Reconozco la buena voluntad y el esfuerzo con que, animado por la simpatía que os inspira el Perú y con el entusiasmo que tanto os distingue, acudisteis a satisfacer aquel deseo, que hoy es una hermosa realidad.

Edificios como el que se va a inaugurar, constituyen la faz que un pueblo ofrece a sus visitantes extranjeros, la fuente de sus primeras impresiones, la temprana revelación de su belleza y de su importancia. Por eso son tan necesarios.

La Peruvian Corporation ha demostrado, una vez más mediante la construcción de este espléndido edificio el claro concepto que tiene de sus intereses, tan ligados con los de esta República; y yo me complazco en enviarle mi caluroso aplauso por intermedio de su digno y respetable representante.

Queda, señores, inaugurada la nueva estación de Desamparados.

Luego prosedió a bendecir el local el delegado Apostólico, monseñor Scapardini, pronunciando después el siguiente discurso:

Excmo. señor: Hace un momento brillaba en vuestras manos, la llave de oro con que habéis abierto una nueva entrada al engrandecimiento, progreso y prosperidad de nuestro noble país. Y apenas franqueada esa puerta se quiere, con oportunísimo acuerdo, que la iglesia, madre fecunda de todo progreso, penetre por ella con las manos levantadas al cielo para implorar sobre este nuevo alcázar de la actividad humana las bendiciones divinas.

Este hermoso edificio debe ser para el organismo material de la moderna sociedad lo que, para el organismo humano, es el corazón vivo, cuyas incesantes palpaciones impelen hacia las más lejanas fibras de nuestras extremidades, la sangre rejuvencadora que las regenera y las vigoriza. Así desde este edificio, centro de prodigiosa actividad parte hacia el interior de la nación y, esperamos en tiempo no muy lejano hacia sus últimos confines, por esas arterias de acero las que pudieran llamar sangre de la vida industrial y comercial del país que repara sus pérdidas, vigoriza sus fuerzas, acrecienta el desarrollo y contribuye poderosamente a su riqueza y engrandecimiento material.

Más, para el armónico desarrollo y crecimiento del cuerpo humano es necesario que sea sana y limpia la sangre que lo nutre, así es preciso que sean sanas y limpias también las corrientes de vida comercial e industrial que circulan por esas vías férreas, abiertas a la actividad del hombre por la ciencia y el trabajo.

Para que todo esto se verifique con grande consuelo de mi alma, he levantado mis manos al cielo no sólo para implorar las bendiciones divinas sobre esta obra magnífica y sobre todos los que han contribuído a su realización, sino para señalar también al término feliz donde deben dirigirse todos los trabajos, empeños y resultados de esta provechosa empresa, es decir: Dios, principio de todas las energías, fuente de todos los progresos, término de todas las esperanzas.

Pido, pues, a Dios que derrame sus más preciosas bendiciones sobre este palacio; sobre la corporación que aquí encierra el centro de su actividad; sobre todas las personas que con su estudio y trabajo han de darle vida vigorosa. Y en seguida me parece que toman posesión de este edificio en nombre de Dios, los ángeles tutelares de la República peruana, para acompañar con su rápido vuelo y amparar bajo sus alas a todas las personas que deben circular por esta vía férrea, librándolas de todo peligro, facilitándoles el éxito de sus empresas hasta que lleguen felices al cielo, última estación del más largo y difícil viaje: el viaje de la vida!

A continuación el señor Morikil entregó a S. E. el presidente de la república una preciosa llave de oro, que tendría unos doce centímetros de largo, la cual tiene la siguiente inscripción artísticamente grabada: "Inauguración de la estación Central de Desamparados"—Setiembre 22 de 1912—Siendo presidente de la república, el Excmo. señor Augusto B. Leguía.

S. E. abrió con esa llave la reja principal de la estación, entrando a ella los concurrentes.

S. E. y comitiva recorrieron el local, y en seguida fueron invitados por el representante de la Peruvian, señor Morikil, y los ingenieros que lo acompañaban, a pasar al bar que se había preparado en uno de los salones de la clase de la estación, donde se bebió una copa de champagne.

El público se retiró bien impresionado de las condiciones del edificio, el cual quedará totalmente terminado dentro de dos meses más.

El domingo, el pueblo realizó una nueva manifestación en favor de estos

La fiesta de la Primavera

Trayendo a las almas iguales efluvios de entusiasmo y de fe, vuelve hoy la Primavera, que junto con la renovación de la naturaleza plúviosa y florida trae siempre a los jóvenes la fecha en que han de entregarse con lo más íntimo del espíritu a celebrar esta festividad, pagana y radiante. Y vuelve a renovar también ilusiones y ensueños que encontraron marchitez y desgano en las horas grises de un invierno que cae al olvido.

No se estremecerá, como otros años, hoy Lima al clamor de la juventud desbordante en las calles el grito vibrante de su eterna utopía. Ha querido la dirección del Centro Universitario que la caravana que antes pasara entre alegre resonar de fanfarrias, sonrisas juveniles y bendiciones de cabezas ya canas, encamine sus pasos fuera del ámbito limeño y que la voz juvenil, toda llena de sonoro entusiasmo, se pierda apagada por la inmensidad inmóvil de arenales hirvientes y por el rumor de las olas en un puerto de mar.

Y a la manera de los condenados y de los proscritos, la Primavera ha de robar hoy sus cantos a los que encuentran en ellos una nota simpática, pues mientras la ciudad, en quietud lamente en ausencia, los sacerdotes de este rito, ya tradicional aunque nuevo, dirán su ansia de renovación y de vida frente al océano estéril y a la tierra infuscada, como una prematura negación de su esperanza.

Dejemos, pues, a quienes creen que desde las ventanillas de un tren de excursión y en las playas desiertas de una aldea tranquila, flamearán mejor las banderas que en las calles populosas de la Lima tradicional y en los claustros arcaicos del San Marcos histórico y digamos una vez más en el día de hoy nuestra fe en un resurgimiento de la vida universitaria, cuando manos menos alborotadas y espiritistas más amplios sirvan de porta estandartes a estos jóvenes que hoy, engreidos de su fuerza, cegados muchas veces por ambiciones infundadas, agitados otras muchas por influencias malsanas, conservando siempre en el fondo del alma bastante ingenuidad y buen sentido.

No hablemos dentro del marco gastado de la confraternidad y del ensueño, pero manteniendo la ilusión de algún día pueda ser sincera la primera y realidad el segundo, veamos más a lo existente y pensemos frente a esta institución del Centro Universitario, tan querida y tan estéril, en su porvenir y en el poder que es tan fácil de darle sin atolondramientos, ni odios.

Pero es inútil pedir a quienes después de sofrenar tanto tiempo un anhelo desde luego legítimo, se ven encumbrados a la gestión de la colectividad estudiantil, un cambio de síntomas y métodos necesariamente dañinos. Es un fenómeno psíquico, al que sólo las inteligencias superiores escapan, el sentimiento de superioridad que nace del alcance por no importa qué medios de las altas funciones directivas de un organismo social cualquiera. Y es por lo tanto natural que quienes hoy se sienten al fin en un puesto tanto tiempo deseado, encuentren en el exclusivismo, en el orgullo propio, en la vanidad personal, la convicción de su ilustrado poder intelectual y moral, la creencia de que con autoritarismo y audacia se hacen eternas las dominaciones. Y así como en la Historia, los hombres llevados por las reacciones populares a puestos elevados, sienten la atracción de la altura y ansían subir aún más; así como en la vida política de los pueblos de América, los caudillos que incidentalmente encausaron el movimiento ascendente de la democracia nativa contra la oligarquía hereditaria de los regazos de la nobleza española, fueron primero militares vulgares y en seguida jefes de motín y al sentirse triunfantes Presidentes de República y luego aspiraron a la dictadura y la dictadura les dió su atributo de fuerza; así, también, en pequeño, quienes con la suerte de ser directores de reacción estudiantil, llegan a tener en sus manos un puesto de honor, aspiran a darle prestigio agregándole otro honor ya no particular y reducido sino más continental y excelso.

En la vida se debe tener la energía bastante para vencer los pequeños impulsos y ser grande y ser noble. Y cuando debilidades y faltas trajeron dificultades cualesquiera se procura borrar las primeras que entonces desaparecieron las segundas. Por eso esperamos un brillante período en este año para el "Centro Universitario".

Pero no, esa institución no hace una vida parasitaria y endeble; su tribuna lamenta la ausencia de los maestros e intelectuales que en otros períodos llevaron a ella su voz y su saber; todos extrañamos la "Revista" que establecida en feliz hora por el anterior Comité, ha muerto junto con ese pasado período administrativo del Centro, sin que la Comisión de Redacción de noticia de ella; y hemos visto—para no citar sino tres hechos—que sólo anoche y no el 14 de setiembre, por olvido o negligencia, ha inaugurado la placa que aquel mismo anterior Comité mandó ejecutar, para conmemorar una página noble y altiva de la vida universitaria.

Y vamos, ahora, a un asunto clamoroso en verdad. Hace un mes que el sentimiento público se estremece indignado ante la campaña difamatoria de la prensa extranjera en el trágico affaire del Putumayo, y ante la inepticia de la cancillería peruana. Y ese "Centro Universitario" tanto tiempo llamado en discursos y escritos, templo de los más santos entusiasmos patrióticos, no ha encabezado un "meeting", no ha elevado un memorial, no ha firmado una protesta que diga de un empuje nacional y juvenil, hondamente sentido. ¿Existe, acaso, únicamente ese "Centro" para plataformas e intrépidas arengas patrióticas en estos momentos, en vez de la diaria camarilla de apetitos y enconos? ¿Que mejor o-

casión para quienes gustan de hacer discursos, con frases sacadas de revistas más o menos vulgares, para decirlos, sonoros y bellos?

Aún es tiempo de reparar tanto yerro, aún es tiempo de mirar frente a frente, ese asunto de decoro universitario y sobre todo peruano. Hemos dado la voz de llamada. Vamos a ver si quienes deben la escuchan.

Primavera florida Renovación de esperanzas! trae otra savia a este tronco infestado y marchito!

Juan Cierzo. En el Centro Universitario. Conforme había sido anunciado anoche se inauguró en el local que ocupa esa institución la placa de bronce conmemorativa de las jornadas universitarias de setiembre de 1911.

La placa se encuentra lista desde hace varios meses y ha sido hecha por el trabajo de los alumnos universitarios y a iniciativa del anterior comité que presidió el señor Carlos Concha.

El Campeón. Ayer una numerosa concurrencia asistió al anunciado campeonato universitario que se redujo—según nuestros informes—a un interesante match de football entre un eleven universitario y otro inglés.

Asistencia oficial a la fiesta de las Mercedes y a la transmisión del Mando Supremo

La Dirección General de Justicia ha invitado a los empleados dependientes de la Administración a la Fiesta de Nuestra Señora de las Mercedes que se celebrará en la iglesia del mismo nombre el día 24 a las 9 y tres cuartos a. m.

Al hacer esta invitación ha recomendado, de una manera muy especial, la puntual concurrencia de los funcionarios obligados a ella conforme al Reglamento de la materia, a fin de que acompañen al Supremo Gobierno en la ceremonia a que se ha hecho referencia.

Ha invitado, también, a los mismos funcionarios, a la ceremonia de la transmisión del mando supremo el día 24, en el nuevo local del Congreso a las 4 p. m.

Las Cortes de Justicia y los Funcionarios Judiciales no concurrirán a la Fiesta de Ntra Señora de las Mercedes, por que ello les está prohibido conforme a la nueva ley orgánica del Poder Judicial que no comprende esta fiesta entre las de asistencia obligatoria para los funcionarios judiciales, pero sí concurrirán al local del Congreso, a la ceremonia de la transmisión del mando supremo.

El día Social

En honor del señor Billinghurst. En nuestra sociedad está circulando la siguiente invitación:

Señor Bravo de Rueta, suplica a US H. E. que digno asistir a la misa de salud que por la del Emérito Ciudadano señor Guillermo E. Billinghurst, se dirá en la iglesia de la Merced el día 23 del presente mes a las 9 a. m., por su exaltación al Mando Supremo de la República.

Lima, 21 de setiembre de 1912.

Cambio de residencia. El señor Alberto Salomón y familia han regresado de Miraflores y ha instalado su residencia en la Avenida "La Colmena".

Misa. Ayer se celebraron misas en el templo de San Agustín de 9 a 10 en memoria de la que fué señora Victoria María Chávez y Chávez, asistiendo numerosa concurrencia.

Enlace. Por cablegrama recibido de Londres se tiene noticia de haberse ayer efectuado en dicha ciudad el enlace del Comandante Robert W. Henderson con la señorita Carmen Prevost y Orbeago, concurriendo al acto selecto concurso social.

Los contrayentes son respectivamente hijos del General P. D. Henderson de respetable figura en el personal militar inglés, y del señor Carlos Prevost distinguido hombre de negocios y de la "Bursa Jerssa Orbeago de Prevost" vinculados ambos a nuestra mejor sociedad.

Condecoraciones. El gobierno francés ha otorgado la alta distinción de Oficial de Academia al Alcalde de Lima señor Nicanor Carmona y Palmas Académicas a los señores concejales señores Emilio J. Grez y Carlos Borda, al señor Mauricio Petjean comandante de la bomba France y al señor C. A. Bechet distinguido miembro de la colectividad francesa.

Actualidad política

En el Cuzco. Setiembre 21.—El importante periódico "El Sol" órgano del partido liberal en esta ciudad, ha lanzado oficialmente la candidatura del doctor Víctor Guevara, a la diputación por esta provincia, la que está llamada a unificar a los elementos liberales de este departamento.

La candidatura del doctor Guevara, cuenta con gran popularidad, estando su triunfo asegurado.

La juventud lanzará de acuerdo con el candidato, un programa regional.

En Trujillo. Setiembre 23.—Continúan los preparativos que hace el comité billinghurstista, para celebrar la exaltación al mando supremo del señor Guillermo E. Billinghurst.

Reina gran entusiasmo en toda la población para asistir a estas fiestas, por ser todos partidarios del señor Billinghurst, los que están resueltos a aguardar el 24.

Es de esperar que el nuevo gobierno concluya de una vez con las camarillas de intrigantes y suprima las autoridades ineptas, que están divorciadas con el pueblo.

En Contumaza. Setiembre 23.—La noticia de que el doctor Wenceslao Valera formará parte del gabinete del señor Billinghurst, ha sido recibida con gran entusiasmo, pues se le guarda a este caballero gran simpatía por su labor activa, cuando honró a esta provincia representándola en la Cámara de Diputados.

En Ica. Tena, setiembre 22.—Diariamente se reciben adhesiones a las candidaturas de los señores Cuneo Vidal, MacLean Pinto y Suárez, a las senadurías los primeros y diputaciones por esta provincia los segundos.

El domingo, el pueblo realizó una nueva manifestación en favor de estos

Obleas de Stearns

para el Dolor de Cabeza. UNA OLA OBLEA alivia al momento el más fuerte dolor de cabeza. No contiene Antipirina ni otras drogas peligrosas. Insista siempre en que le den la de "Stearns" que es la única legítima.



LAS NEURALGIAS Y JAQUECAS SE ALIVIAN INSTANTANEAMENTE TOMANDO LA CURA DE STEARNS.

Frederick Stearns & Co. Detroit, Michigan, E. U. A.

CURAN

toda clase de flujos purulentos en menos tiempo un ungüento que preparado similar. Nos referimos a los METILOIDES. Se presentan en pequeñas cápsulas fáciles de tomar y que no ocasionan molestia ni estreñimiento. Mejores que las inyecciones, que el séndalo y la copaiba. Los Metiloides curan rápida y permanentemente. Su precio razonable. Se vende en todas las Boticas.

Quinto Congreso Médico Latinoamericano

Bajo la presidencia del doctor E. Odrizola se reunió ayer el Comité organizador de esta importante conferencia médica, próxima a celebrarse en esta ciudad.

Se dió cuenta de los siguientes asuntos: Varios oficios relativos a la participación del Uruguay, Paraguay y México en el próximo Congreso.

De la legación del Perú en Washington y del Consulado del Perú en Montevideo sobre labores de propaganda en esas ciudades; del consúl del Perú en Nueva York sobre el mismo motivo.

Aceptación de invitaciones y ofrecimientos de un concurso del Decano y del cuerpo facultativo de la Universidad de Illinois (Nueva Orleans, E. U. U.), del doctor S. Pañella de San Salvador, del doctor José Ignacio Icaza de México, del doctor Cuellar de Sucre (Bolivia), del doctor Liceaga de México, de los doctores Navarro Loma y El del Torrico de Sucre, Zagagnaga de La Paz (Bolivia) y de los doctores Ugaz, Moloché, Lorena, E. Duclós, H. Holguin, M. Velit, I. Cáceres, F. Zúñiga L. López, M. Monroe, M. Salas y M. Vinelli del Perú.

De la Asistencia Pública y de la Dirección de Estadística de Buenos Aires, sobre designación de delegaciones.

De los doctores Arce y Scovel remitiendo una relación de trabajos que presentarán al Congreso.

De la Sección de Bacteriología remitiendo los temas de estudio que recomienda al Congreso.

Por último se dió cuenta del balance de Caja correspondiente al mes de agosto.

De teatros

La Bella Carmela. En el vapor Orión, que fondeará esta tarde en el vecino puerto llega, procedente de Santiago, y después de lucida campaña en todo el sur, la aplaudida tiple cómica, y eximia bailarina Carmela Jimenez, que viene acompañada de una compañía de zarzuela y variedades para hacer temporada en esta capital.

La Bella Carmela debutará en el Olimpo a fines de esta semana y presentará un moderno repertorio en el que se cuentan varias obras nacionales, y buen número de operetas y zarzuelas españolas nuevas para Lima.

Compañía de Opera. Subimos de muy buen origen, que para el mes de noviembre vendrá a Lima una de las compañías de opera mejores que han llegado a nuestra capital desde hace muchos años.

El empresario de la compañía será nuestro entusiasta Sócrates Capra que no desmaya en su afán de procurar buenos espectáculos para Lima y que en esta vez está seguro—con harta razón—de que hará buena fortuna.

En la anunciada compañía figuran varias notabilidades mundiales y entre ellas el famoso tenor Paoli y las soprano Rizzi y Hoskosky que han hecho en el teatro real de España últimamente y en estos días en Buenos Aires temporadas brillantísimas con sus tanto gran renombre.

Para que esta compañía venga a Lima Capra ha hecho una combinación de gira artística, forma típica en que podía traer compañía tan completa desde la República Argentina.

Naturalmente, Capra va a solicitar una subvención que seguramente le será acordada.

En nuestra próxima edición daremos detalles completos sobre la compañía en referencia.

En el Municipal. Onofroff, continuó asombrando ayer al público de Lima con lo sorprendente de sus experimentos.

En la matiné y en la función nocturna se concretó en el teatro, numerosa concurrencia, que aplaudió entusiastamente al célebre fascinador, en todos sus pruebas.

Fueron muchas las veces en que el público tributó a Onofroff, ovaciones prolongadas y estruendosas.

En el Olimpo. Los Fabrics, saben también con lo sugestivo de sus pruebas, llevar público numeroso al simpático coliseo de Concha.

Ayer, se repitió con el mismo éxito de noceros anteriores, la fuga de Jural Signa del "tanque de Neptuno" que fué cerrado con buenos candados, en presencia del público.

El escuadrón número 9

Ha llegado ha este capital, el Teniente Coronel Samuel del Alcazar, quien, como es sabido, viene a hacerse cargo de la jefatura del Escuadrón No 9 de caballería.

Sociedad Progreso de Aymaraes

De orden del señor presidente, se dió a la junta directiva para sesión el día 21 del presente a las 8 y 30 p. m.

Nota.—La sesión se verificará en la casa del señor presidente.

Notas interesantes

INVENTO MARAVILLOSO. El mundo científico inglés sigue con extraordinaria atención las pruebas de un invento maravilloso que ha hecho el francés M. Fournier d'Albe. Era salvio, modesto y desconocido hasta hace poco, ha inventado el optófono, un aparato que transforma la luz en sonido.

Dicho aparato, cuyas pruebas se efectuaron actualmente con éxito extraordinario en el Museo de South Kensington, tiene la forma de una caja oblonga. M. Fournier d'Albe ha utilizado en su invento la bien conocida propiedad que tiene el silencio de cambiar de resistencia bajo la acción de una luz más o menos fuerte.

Dicha resistencia es transmitida eléctricamente a un aparato telefónico. Y aplicando el oído a uno de los auriculares de éste se puede medir la intensidad de una luz.

Los rayos de luna producen un murmullo agradable, que parece un susurro. En cambio los rayos del sol, al reflejarse en el silencio dan verdaderos gritos, que son oídos a bastante distancia.

El optófono es susceptible de numerosos perfeccionamientos. Aumentando sus elementos primarios se podría dar a los ciegos el nacimiento de una idea de la luz completamente nueva.

Paludismo

Curación infalible con las Píldoras Casabonchi, Droguerías: Serra, Remy y Boticas. Depósito: 758 Baquijano—Lima. 14394. 2a. 6 Sa. pag.

Turf

Las carreras de ayer. Se corrió ayer el clásico Millario de Fomento en una tarde de sol y ante una concurrencia numerosa y selecta.

El clásico en sí no revistió mayor interés, limitándose a un simple paseo del Ventisico que tomó la punta para no permitir que se le acercara Fúria en ningún momento. Hubo un instante en que Palacios intentó hacerlo, pero no tuvo Muñor sino que estimuló suavemente a Ventisico para volver a distanciarse ganando con toda facilidad la carrera.

Pensamiento tomó la punta en la primera carrera, seguido de Sereno y La Inca con Perdiz al fondo. En el palo de los 900 Sereno inició un vigoroso ataque pasando rápidamente a Pensamiento y enfrentando la última recta a la cabeza de sus contendores.

El ganador del Derby corrió con gran coupure, defendiendo briosamente sus posiciones que solo en el último momento y sobre la meta cedió a Pensamiento que ganó la prueba por una cabeza. Tercero La Inca a cuerpo y medio.

El stud Oasis, que estuvo en toda vena, obtuvo en seguida un nuevo triunfo con Macarena. La veloz y mañoso Mauritania se colocó a la punta apenas alzadas las huinchas, seguida de los tramos ocupó el puesto de honor, volviendo Mauritania a arrebatárselo en el poste de los 800. En la carrera inició su atropellada Macarena pasando rápidamente a sus contrarios y cuando con todo desahogo la carrera delante de Captivante. Por supuesto Mauritania en la recta se negó a ceder por completo.

El tercer triunfo del stud Oasis tuvo a cargo de Orquídea que, como sabemos con franqueza, ha reanunciado su postulación bajo la dirección de su competente preparador. La Orquídea hizo una gran carrera, no leamos record de la distancia apenas por quinto de segundo. Tomó la punta en seguida de Doña Juanita y Giocondia que a la mitad de la recta del mar intentó una única e infructuosa atropellada. La de Oasis encabezó el grupo al iniciarse las tierras derrechar, volviéndose en ganancia hasta la meta, pero sin que tuviera que resistir el serio ataque de Doña Juanita que remató segunda a medio cuerpo. Tiempo: 1' 27".

Y vino la quinta carrera en que se encontraban anotados y salieron a la pista ocho caballos. Al levantarse las cintas se destacó Aleria en el puesto de honor, seguida de Ninón y Poderoso con nuestro favorito Pisco, que tenía con nosotros las primeras distancias. Intentó Pisco mejorar de colocación sin que de estar encanionado a consecuencia de su forzada posición cerca de los 500, se Al iniciarse la curva de fuera de los otros y ya por el lado de fuera Pisco a atropellar pasando a Poderoso.

INSTITUCIONES

Club Cañete. De orden del señor presidente cito a todos los adherentes de este club en su local calle de Sta. Teresa el martes 24 del presente a las dos de la tarde para dirigirse en corporación a presenciar la transmisión del mando de la República.